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MP da reestruturação do governo
LuLa prega paciência em negociações 
sobre estrutura ministeriaL
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Fórum Nacional de Governadores reúne chefes do Executivo de todo país, em Brasília, 
que discutem como a reformulação na arrecadação de impostos pode afetar contas

aParecida de goiânia

“ApArecidenses sonhArAm com essA obrA”, diz dAniel 
VilelA em lAnçAmento de obrAs de infrAestruturA

Di
vu

lg
aç

ão

 R
af

ae
l R

ib
ei

ro
/C

BF

educação

ronaLdo caiado sanciona data-base 
do funcionaLismo púbLico estaduaL e 
novo piso saLariaL dos professores

A gente não pode se assustar  com a política”, disse o presidente  - brasil | 7
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Esquemas de manipulação têm consequências arrasadoras
esPorte  | 8

Esquemas de manipulação têm consequências arrasadorasEsquemas de manipulação têm consequências arrasadorasEsquemas de manipulação têm consequências arrasadoras
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emendAs

Caiado insiste em critérios claros para 
futuro texto da Reforma Tributária

O governador Ronal-
do Caiado voltou a 
cobrar a definição 

de critérios claros para o 
futuro texto da reforma tri-
butária, por meio das Pro-

postas de Emendas Consti-
tucionais (PECs) 110/2019 
e 45/2019, que alteram o 
sistema tributário nacio-
nal. Em entrevista à Rádio 
Jovem Pan, nesta quinta-fei-
ra (25/05), Caiado reforçou a 
necessidade de “moderação, 
equilíbrio e simulação” no 
debate, a fim de estabele-
cer com clareza as prerro-
gativas dos Estados.

Ao recapitular cada um 
dos argumentos que expôs 
ontem durante a 14ª Reu-

nião do Fórum Nacional de 
Governadores, em Brasília, 
o governador questionou 
a ausência de texto re-
gulamentando a norma 
constitucional. “Seria mais 
ou menos como a bula da 
pomada Minancora: salva 
tudo, resolve tudo. De re-
pente é um passe de má-
gica e todos os problemas 
serão resolvidos?”, criticou. 
“Agora me dê uma simula-
ção. Me mostre o que vai 
ser feito”, rebateu.

Critérios
Caiado alegou, ainda, 

que não pode ser “garro-
teado” em detrimento dos 
critérios de um eventual 
conselho federativo de 
arrecadação. “Não pos-
so ficar numa situação 
onde vão ditar normas 
sobre o que é prioridade 
para Goiás, onde é que 
vai acontecer, se vai rece-
ber a mesada, se não vai”, 
pontuou. “Não admito de 
maneira nenhuma que, 

em nome de uma reforma 
tributária, eles queiram 
dissolver a federação. 
Um único ente vai passar 
para o ‘CEO’ de cada re-
gião o que ele deve pagar 
para cada setor e saber se 
ele vai ser recompensado 
pelo fundo”, acrescentou. 

Caiado reafirmou a ex-
trema relevância e urgên-
cia da pauta. Entretanto, 
acredita que a matéria 
enfrentará resistência, da-
das suas inconsistências 

conceituais. “Conheço bem 
o Congresso. Acho que na 
Câmara pode ter esse sen-
timento, mas no Senado 
Federal, onde cada Esta-
do tem o seu peso igual, 
o jogo será diferente e 
nós vamos ter talvez uma 
maior oportunidade de 
dar poderes e preservar 
poderes dos prefeitos, 
dos governadores, das 
Assembleias Legislativas 
e das Câmaras de Verea-
dores”, finalizou

em entrevista à 
Rádio Jovem Pan, 
nesta quinta-
feira (25/05), 
governador 
reforça 
argumentos 
expostos na 
14ª Reunião do 
Fórum Nacional 
de Governadores, 
em Brasília 
e defende 
simulação de 
texto base 
para orientar 
discussões 
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Presidente da Câmara de Aparecida presta homenagem 
aos agentes de proteção da infância e juventude

Na noite de ontem, 25, 
por iniciativa do Presi-
dente André Fortaleza, 
a Câmara de Aparecida 
promoveu Sessão Solene 
em homenagem ao Dia 
Nacional e Municipal dos 
agentes de proteção do 
juizado da infância e ju-
ventude, que é comemo-
rado todo dia 20 de maio.

André Fortaleza decla-
rou ter um apreço muito 
grande pelo trabalho dos 
homenageados, princi-
palmente em relação aos 
agentes de proteção da 
infância e juventude, que 

com determinação não 
medem esforços para, de 
forma voluntária, não re-
munerada, garantir e fis-
calizar o cumprimento do 
Estatuto da Criança e do 
Adolescente (ECA).

“Essa homenagem não 
é um ato político, mas um 
reconhecimento de pesso-
as que não tem o devido 
reconhecimento e como 
agradecimento pela cola-
boração dessas pessoas 
em uma função tão im-
portante, que é cuidar de 
nossas crianças”, justificou 
o autor da solenidade.

Representando os 
agentes, Fábio Lima dis-
correu um pouco sobre a 
sua atuação.

“Nós nos doamos ao 
município de Aparecida e 
ao Estado de Goiás. Dei-
xamos a família em casa, 
para passar a madrugada 

tirando crianças e ado-
lescentes em situação 
de risco. A gente traba-
lha com o que nós temos, 
mas precisamos ter o su-
porte do Poder Público.

Também presente na 
Sessão, os vereadores 
Amendoim, Marcelo da 

Saúde, Lelis Pereira e 
Getúlio Andrade se co-
locaram à disposição 
dos agentes, denotando 
disposição em ajudá-los 
a desempenharem essa 
importante atividade de 
resguardo dos jovens 
aparecidenses.

O Major da Polícia 
Militar, Wanderley Alves 
Moura, exaltou o papel 
fundamental dessas pes-
soas que, mesmo sem re-
ceberem nada, estão diu-
turnamente protegendo o 
futuro das crianças.

“Quantos de nós estarí-
amos dispostos e em con-
dições de fazermos esse 
serviço voluntário, madru-
gada adentro?”, questio-
nou o oficial militar.

Ao final, o Presidente 
André Fortaleza, como 
símbolo do reconheci-
mento que o Poder Le-
gislativo expressa pelo 
trabalho realizado pelos 
agentes de proteção da 
infância e juventude, en-
tregou mais de 30 certifi-
cados aos homenageados.
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Ronaldo Caiado sanciona data-base do funcionalismo 
público estadual e novo piso salarial dos professores

o governador Ronal-
do Caiado sancio-
nou, nesta quinta-

-feira (25/05), a data-base 
2023 do funcionalismo 
público estadual e a ade-
quação dos vencimentos 
dos professores da rede 
pública estadual ao novo 
Piso Salarial Nacional. 
“Desde que recuperamos 
as finanças do Estado de 
Goiás, estamos repondo o 
salário dos servidores na 
ativa e dos aposentados. 
Nós teremos esse rea-
juste garantindo aquilo 
que foi a inflação, junto a 
todos os salários”, afirma 
Caiado. Reajustes já en-

trarão na folha salarial do 
mês de maio. 

A sanção da data-base 
2023 consolida os esforços 
do Governo para cumprir a 
constituição e as garantias 
do funcionalismo esta-
dual. A revisão anual dos 
vencimentos, subsídios e 
proventos do pessoal civil 
e militar ativo e inativo 
e pensionistas, inclusi-
ve empregados públicos 
do Poder Executivo, es-
tabelece um reajuste de 
5,93%, dividido em duas 
parcelas iguais de 2,92%, 
uma em maio e a segun-
da em outubro de 2023. 
A medida atinge cerca de 

80 mil servidores. 
O impacto da correção 

salarial dos servidores do 
Poder Executivo no Tesouro 
Estadual será de R$ 292,8 
milhões em 2023 e chega 
a R$ 619 milhões em 2024, 
mantendo o compromisso 
do Governo com a valori-
zação da categoria mesmo 
diante de perdas de receita 
com a redução da alíquo-
ta dos combustíveis. Em 

2022, a data-base concedi-
da foi de 10,16%.

Novo Piso 
Salarial Nacional

A adequação dos venci-
mentos dos professores da 
rede pública estadual ao 
novo Piso Salarial Nacional 
que é de R$ 4.420,55 con-
templa 54 mil servidores da 
ativa, efetivos e em contrato 

temporário, aposentados e 
pensionistas, fortalecendo 
a política de valorização 
dos profissionais da Edu-
cação. Para os professo-
res que têm salário base 
menor do que o novo piso 
nacional o aumento pode 
chegar a até 14,95%, cor-
respondendo ao reajuste 
do piso nacional de 2023 
em relação a 2022. 

Para os professores 

PIII e PIV, que já têm ven-
cimento maior do que o 
novo piso, o acréscimo 
alcançará o reajuste da 
data-base, pelo Índice 
Nacional de Preços ao 
Consumidor Amplo (IPCA) 
de 5,93%. O impacto finan-
ceiro da adequação dos 
vencimentos dos professo-
res envolve recursos de R$ 
29 milhões mensais e R$ 
319 milhões anuais.

impacto considerando cerca de 80 
mil servidores do executivo é de R$ 
292,8 milhões em 2023. em 2024, 
investimento será de R$ 619 milhões. 
adequação ao Novo Piso Salarial 
Nacional dos Professores contempla 
54 mil servidores da ativa, efetivos 
e em contrato temporário, 
aposentados e pensionistas
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crescimento

“O associativismo é importante para o desenvolvimento 
econômico de Goiás”, afirma Daniel

O vice-governador Da-
niel Vilela afirmou, nesta 
quinta-feira (25/05), que 
o associativismo essencial 
para o crescimento e de-
senvolvimento econômico 
de Goiás. Disse ainda “não 
haver dúvidas” de que a 
Federação das Associações 
Comerciais, Industriais, 
Empresariais e Agropecu-
árias do Estado de Goiás 
(Facieg) é “aliada” do go-
verno estadual na forma-
tação de políticas públicas.

As declarações do vi-
ce-governador são do seu 
discurso na solenidade 
de posse da nova direto-
ria da Facieg. O advogado 

e empresário do ramo de 
hotelaria Márcio Luís da 
Silva, de Porangatu, foi 
eleito em chapa única e 
ocupará a presidência no 
triênio 2023-2026. Ele 
sucede o também em-
presário Sebastião Vieira 
Sobrinho, o “Seba”.

Para reforçar a coopera-
tivismo entre a federação 
e o Governo de Goiás, Da-
niel relembrou a atuação 
da Facieg durante a pan-
demia de covid-19, quan-
do líderes da entidade 
tiveram assento na mesa 
de discussões coordenada 
pelo governador Ronaldo 
Caiado e onde foram to-

madas medidas que im-
pactaram toda a socieda-
de. A título de ilustração, 
foi a Facieg a responsável 
pelo lançamento de um 
plano de recuperação eco-
nômica para as empresas 
instaladas em Goiás que 
foram fortemente afeta-
das no período pandêmico. 
“Trata-se de uma grande 
parceira do setor público 
e que tem muito respeito 
em todo estado”, acrescen-
tou o vice-governador.

Ainda em discurso, Da-
niel ressaltou a proximi-
dade com da gestão es-
tadual com a Federação. 
“A Facieg agiganta-se ano 

após ano. A atual gestão 
trabalha de modo eficien-
te e produtiva para seus 
associados. E o Márcio vai 
manter este ritmo. Eu o 
conheço e sei da sua ca-
pacidade de trabalho, da 
sua liderança, do seu di-
namismo e da sua deter-
minação”, elogiou o vice 
que, na oportunidade re-
presentou o governador 
Ronaldo Caiado.

Por sua vez, o atual 
dirigente da federação 
reafirmou a disposição da 
Facieg em renovar parce-
rias com o governo esta-
dual, além de firmar tan-
tas outras que, segundo 

ele, “forem importantes 
para os goianos”. “Não te-
nho dúvidas de que a par-
ceria que já era grande 
com o Governo do Esta-
do, agora será ainda mais 
consolidada”, defendeu. 

Demais líderes classis-
tas prestigiaram a posse 
da nova diretoria da Fa-
cieg, como os presidentes 
da Federação do Comér-
cio do Estado de Goiás 

(Fecomércio), Marcelo 
Baiocchi; da Federação da 
Agricultura do Estado de 
Goiás (Faeg), José Mário 
Schreiner; da Associação 
Pró-Desenvolvimento In-
dustrial do Estado de Goi-
ás, José Garrote; além dos 
prefeitos Vilmar Marino 
(Aparecida) e Vanuza Va-
ladares (Porangatu) e os 
deputados estaduais Veter 
Martins e Amilton Filho. 
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Daniel Vilela reafirma parceria entre Governo do Estado e Facieg 
em cerimônia que marcou a posse da nova diretoria da entidade 

Representando o governador Ronaldo Caiado, vice-governador participa 
da posse da nova diretoria da Federação das associações Comerciais, 
industriais, empresariais e agropecuárias do estado de Goiás (Facieg) 
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aparecida de goiânia

“Aparecidenses sonharam com essa obra”, 
diz Daniel Vilela em lançamento de obras

“o asfalto é um 
sonho de to-
dos que moram 

aqui na região. É uma ex-
pectativa de que os bura-
cos, a poeira e a lama vai 
acabar. Vai melhorar de-
mais, minha sala comercial 
agora vai ficar limpa e vai 
melhorar até as minhas 
vendas. Os meninos vão 
poder ir para escola com 
o tênis limpo. É tudo de 
bom. Sofremos por muito 
tempo, mas agora as coi-
sas boas vão chegar”, diz 
animado o comerciante 
Danilo Carvalho, que mora 
e trabalha na Vila Oliveira, 
em Aparecida de Goiânia.

Danilo é um dos milha-
res de moradores da região 
que serão beneficiados 
com a chegada do asfalto. 
Ao todo serão asfaltadas 
20 ruas, totalizando 48 mil 

metros quadrados de vias 
que ainda não contavam 
com o asfaltamento. O in-
vestimento na obra será 
de R$ 6,7 milhões, custea-
dos com recursos de uma 
emenda parlamentar do 
vice-governador Daniel Vi-
lela, requerida durante seu 
mandato de deputado fe-
deral por Goiás na legisla-
tura de 2015/2019. A obra 
ainda vai contar com rede 
de galeria pluvial, mais de 
12 mil metros lineares de 
meio-fio e outros 16,6 mil 
m² de calçada.

A ordem de serviço para 
pavimentação asfáltica 
da última etapa da Vila 
Oliveira foi assinada em 
um evento realizado na 
avenida Cianita , durante 
reunião com moradores do 
bairro. Daniel Vilela se dis-
se emocionado em parti-

cipar o início de uma obra 
aguardada por tantos anos. 
“Os aparecidenses sonha-
ram  com essa obra É um 
benefício para uma região 
de lutadores, que cobra-
vam e pediam por esse 
asfalto. São merecedores 
do melhor e em breve es-
taremos aqui para inaugu-
rar”, declarou. “As obras que 
estão acontecendo hoje 
são frutos de emendas da 
época que fui deputado 
federal, eleito com recorde 
de voto em Aparecida de 
Goiânia. Nada mais justo 
do que retribuir essa con-
fiança destinando recursos 

para benefícios”, comple-
tou o vice-governador.

O prefeito de Aparecida 
de Goiânia, Vilmar Maria-
no, relatou que assinar a 
ordem de serviço do as-
faltamento era o resgate 
de um compromisso com 
a comunidade. “O asfalto 
melhora a mobilidade ur-
bana, valoriza os imóveis, 
elava a autoestima dos 
moradores e também aju-
da reduzir o número de 
doenças respiratórias cau-
sadas pela poeira. Além 
disso, estamos honrando 
um compromisso com essa 
população”, destacou.

Ainda de acordo com 
o prefeito, outros bairros 
serão asfaltados neste 
ano. “Com o fim do perío-
do chuvoso vamos lançar 
outras obras de pavimen-
tação. Em breve, vamos 
anunciar os próximos bair-
ros que serão asfaltados”, 
disse Vilmar Mariano.

O ex-prefeito de Apa-
recida de Goiânia, Gusta-
vo Mendanha, participou 
da solenidade e salientou 
como a obra era uma de-
manda antiga e que agora 
será atendida graças ao 
empenho de Daniel Vile-
la. “Estou feliz por estar 

aqui. Tenho vários amigos 
nessa região, por isso me 
recordo de vir aqui e ver 
o sofrimento das pessoas. 
Essa é uma obra que traz 
qualidade de vida, desen-
volvimento e saúde”, disse 
Gustavo.

O deputado estadual 
Veter Martins, apontou que 
tem se empenhado junto 
ao Legislativo estadual na 
busca por recursos para 
infraestrutura da cidade. 
“Sei do compromisso da 
gestão de Vilmar Maria-
no, e das parcerias com o 
Governo do Estado, com 
Daniel Vilela e Gustavo 
Mendanha. Todos estamos 
empenhados para trazer o 
melhor para nossa cidade”, 
ressaltou.

“Estou aqui relembra-
mos momentos felizes que 
passei ao lado do meu pai 
em Aparecida de Goiânia. 
Sempre que íamos a al-
gum lugar, iniciar obras, eu 
observava as feições das 
pessoas. Meu pai pode fa-
zer isso por muitas vezes e 
em muitas delas eu estava 
lá, ao lado dele. Hoje é um 
dia assim”, disse Daniel Vi-
lela ao elencar o empenho 
do Governo do Estado em 
levar benefícios para po-
pulação aparecidense.

Vice-governador participou da 
assinatura de ordem de serviço para 
pavimentação de ruas da Vila oliveira. 
Recursos para obra são de emenda 
parlamentar de daniel Vilela, quando 
ocupou cadeira na Câmara Federal
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Vilmar Mariano se reúne com ministros, senadores 
e deputados em busca de recursos para Aparecida

Na quarta-feira, 24, o 
prefeito de Aparecida de 
Goiânia, Vilmar Mariano, 
cumpriu extensa agenda 
administrativa em Brasília 
em busca de recursos e 
parcerias para execução de 
obras importantes no mu-
nicípio. “Foram quase 20h 
de trabalho para o povo de 
Aparecida aqui em Brasília. 
E saímos daqui com sal-
do positivo sobre diversas 
pautas”, pontuou o prefeito 
Vilmar Mariano ao final da 
10ª reunião do dia.

Durante os diversos en-
contros e reuniões, Vilmar 
apresentou as principais 
demandas da cidade aos 
representantes do Governo 

Federal e aos parlamenta-
res federais por Goiás. O 
prefeito estava acompa-
nhado dos secretários da 
Fazenda, Einstein Paniago 
e de Articulação Política, 
Marlúcio Pereira. Também 
compuseram a comitiva a 
vereadora Valéria Petter-
sen e o ex-prefeito de Apa-
recida, Gustavo Mendanha.

“Colocamos como prio-
ridade as obras de infra-
estrutura como pavimen-
tação asfáltica, construção 
de pontes e viadutos. Tam-
bém enfatizamos que a 
cidade se desenvolve em 
ritmo acelerado e precisa 
de aporto da União para 
saúde, educação e desen-

volvimento econômico. 
Fomos muito bem recebi-
dos e voltamos com o sen-
timento de que Aparecida 
será contemplada em di-
versas demandas”, aponta 
o prefeito Vilmar Mariano.

O gestor municipal se 
reuniu com os ministros da 
Educação, Camilo Santana; 
das Cidades, Jader Filho e 
com o secretário executivo 

de Assuntos Legislativos 
do Ministério da Justiça, 
Elias Vaz; e com os sena-
dores goianos Vanderlan 
Cardoso (PSD) e Wilder 
Morais (PL). O prefeito se 
encontrou ainda com os 
deputados federais Profes-
sor Alcides, Flávia Morais, 
Magda Mofatto e Adriano 
do Baldy.

Ainda durante a manhã, 

Vilmar Mariano e a comi-
tiva de Aparecida se reu-
niu com o presidente da 
Companhia de Desenvol-
vimento dos Vales do São 
Francisco e do Paranaíba, 
Marcelo Moreira e com a 
presidente do FNDE, Fer-
nanda Pacobahyba.

“Junto ao FNDE conse-
guimos o destravamento 
de recursos para a cons-
trução de quatro Cmeis 
e também o andamento 
para a liberação para a 
construção de mais oito”, 
sublinhou o prefeito ao 
lado do secretário de Edu-
cação de Aparecida, pro-
fessor Divino Gustavo.

Com o secretário nacio-
nal da habitação, Hailton 
Madureira de Almeida, o 
prefeito e sua comitiva tra-
taram sobre a implantação 
de novos condomínios ha-

bitacionais na cidade para 
reduzir a demanda pela 
casa própria, sobretudo, 
para famílias de baixa ren-
de que possam ser bene-
ficiadas pelo Minha Casa, 
Minha Vida.

“Em Brasília, nossa cida-
de é vista com bons olhos 
e fizemos questão de refor-
çar nossas potencialidades 
na geração de empregos, 
na educação enquanto 
cidade universitária; e na 
saúde com o HMAP que é 
um dos melhores hospitais 
públicos do Brasil. Tudo 
isso é levado em conside-
ração pelo governo que 
reconhece os esforças da 
gestão municipal e se co-
loca à disposição para nos 
ajudar. As parcerias são 
fundamentais para que 
possamos continuar avan-
çando”, reforça o prefeito.
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Zaad artic na 
casa cor Goiás

a materialização do contraste entre 
o gelo e o fogo de Zaad artic está 

à disposição dos visitantes da Casa 
Cor Goiás nos dias 25 e 26 de maio, 

no Flamboyant Shopping. em meio 
a ambientes cheios de beleza e 

sofisticação, a marca premium do 
Boticário proporciona um momento 

de experimentação da fragrância 
que acaba de ser lançada. O Eau de 

Parfum traz o frescor de tonalidades 
frias, nuances cítricas e aromáticas, 

contrastando com a assinatura 
elegante das madeiras. além de Zaad 

Artic, a linha conta com mais quatro 
opções no portfólio, ideais para 

quem é apaixonado por viagens e 
descobertas inesquecíveis.

dia do HambúrGuer
Versátil, prático e saboroso, o 

hambúrguer conquistou o paladar 
de milhões pessoas por todo mundo. 

Com tanto sucesso foi criado um dia só 
para ele: 28 de maio. Para comemorar 

essa data os restaurantes Outback 
Steakhouse, Aussie Grill e Abbraccio 
sugerem hambúrgueres para todos 

os gostos: tem versão em polpetone, 
de frango frito ou grelhado para os 

fitness, os mais tradicionais de carne e 
até opções vegetarianas, que podem 

ser pedidas até por delivery.

imposto de renda
o Centro Universitário estácio 

Goiás está oferecendo atendimento 
gratuito para auxiliar as pessoas 

na declaração do imposto de 
Renda Pessoa Física (IRPF), que 

tem prazo final em 31 de maio. 
Alunos e professores do curso de 
Ciências Contábeis da instituição 

estão disponíveis para ajudar a 
comunidade a esclarecer dúvidas, 
preencher o documento e enviar 

uma declaração, tanto em Goiânia 
como em outras regiões do Estado. O 
atendimento é realizado pelo Núcleo 

de Apoio Fiscal (NAF) do Centro 
Universitário, que foi o primeiro 
parceiro da Receita Federal pelo 

NaF em Goiás. a ação visa orientar 
a população sobre a declaração do 

IRPF e está disponível de segunda a 
sexta-feira. o contato pode ser feito 

pelo Instagram @nafestaciogo ou 
pelo e-mail naf.go@estacio.br.

Meia-volta - O que 
aconteceria se uma 
das maiores duplas de 
sertanejo do país se 
juntasse a um dos maiores 
cantores de forró? É 
exatamente isso que 
Matheus & Kauan e Xand 
avião prometem com o 
lançamento do quarto 
single de “Basiquinho 2”, 
que já conta com mais de 
75 milhões de visualizações 
somente no Youtube, a 
faixa “Meia-volta” chegou 
nas plataformas de áudio 
ontem (25).

Intensivão - Consultora 
da Ademi-GO, Miguelina 
Borges, e o professor 
Rodney Miranda, que 
comandou o curso 
‘Noções de Contabilidade 
para o Setor imobiliário’ 
para profissionais do 
setor. O módulo integrou 
a programação 2023 do 
Ademi Qualifica, que 
visa profissionalizar 
todas as etapas de uma 
incorporação imobiliária. 

Rap Mix Festival -  Com a proposta de se tornar o maior festival de rap 
do Brasil, o Rap Mix Festival estreia em Goiânia, no dia 09 de Julho, no 
Estádio Serra Dourada. O grupo Racionais Mc´s é a primeira de várias 
atrações a ser divulgada pela produção do evento.

Rock star das vendas - Conhecido como o ‘Rock 
Star das Vendas’, o especialista em vendas 
e fundador da Oxigena, Gabriel Machado, 
é um dos palestrantes confirmados no Rise 
experience, evento destinado a empresários, 
empreendedores e pessoas que buscam ter o 
próprio negócio ou alavancar suas vendas.
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Divulgação Jef Delgado
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homenagem

Caiado sanciona lei que confere a 
Trindade título de “Capital da Fé” 

Trindade, na região 
metropolitana de 
Goiânia, é oficial-

mente a “Capital da Fé” no 
Estado. O título foi confe-
rido oficialmente nesta 
quinta-feira (25/05) com 
a sanção do governador 
Ronaldo Caiado da Lei 
21.951/2023, publicada no 
suplemento do Diário Ofi-
cial do Estado. A matéria é 
de autoria do deputado es-
tadual George Morais e foi 
analisada e aprovada em 
dois turnos pela Assem-
bleia legislativa.  

A Basílica em Trindade 
é a única no mundo dedi-
cada ao Divino Pai Eterno, 
que tem a maior celebra-
ção religiosa da região 
Centro-Oeste e a segun-
da do Brasil. Anualmente, 
durante 10 dias, entre 

os meses de junho e 
julho, milhões de devo-
tos percorrem a rodovia 
dos romeiros a pé, pela 
GO-060, entre Goiânia e 
Trindade, em forma de 
agradecimentos às gra-
ças alcançadas. 

“Goiás é uma referên-
cia no turismo religio-
so justamente por essa 
grande celebração que é 
a romaria do Divino Pai 
Eterno. É mais um passo 
para mostrar que sabe-
mos preservar a nossa 
história e o quanto somos 
religiosos”, destaca o go-
vernador Ronaldo Caiado. 

A festa religiosa che-
gou a ser afetada pela 
Covid-19, mas retomou 
o seu formato presencial 
em 2022, quando recebeu 
2,9 milhões de devotos. 

Para abrigar todos eles 
com mais conforto, está 
em construção um novo 
santuário em uma área de 
62 mil metros quadrados. 
Para celebração de missas 
campais será construído 
um altar monumental e o 
local acolherá até cerca de 
300 mil pessoas.

História
As celebrações em ho-

menagem ao Divino Pai 
Eterno começaram em 
1840, quando um casal 
de agricultores encontrou 
um medalhão com a ima-
gem da Santíssima Trin-
dade coroando a Virgem 
Maria às margens de um 

córrego de água salobra, 
que banha a cidade. 

O achado acabou reu-
nindo famílias de amigos 
e vizinhos em torno do 
terço em louvor ao Divi-
no Pai Eterno. “Por algum 
tempo, a devoção foi pra-
ticada em um ambien-
te familiar. Mas, a cada 

dia, crescia o número de 
devotos e o espaço fica-
va pequeno. Em 1848, o 
casal construiu uma pe-
quena capela para que 
o público tivesse acesso 
permanente ao medalhão”, 
descreve o deputado Geor-
ge Morais na justificativa 
do projeto de lei. 

Projeto é de autoria do deputado 
estadual George morais. matéria faz 
jus a vocação e história do município, 
que atrai quase 3 milhões de fiéis com 
Romaria do divino Pai eterno 
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escola do fuTuro

3º Bootcamp Low Code prepara equipes 
para competição da Campus Party Goiás

Alunos da rede estadual 
de ensino e das Escolas do 
Futuro de Goiás (EFG) parti-
ciparam, nesta terça e quar-
ta-feira (23 e 24/05), da ter-
ceira edição do Bootcamp 
Low Code. O evento é resul-
tado de uma parceria entre 
as secretarias de Ciência, 
Tecnologia e Inovação (Sec-
ti) e da Educação (Seduc), e 
reuniu cerca de 190 alunos 
e 60 professores de todo Es-
tado, na EFG Luiz Rassi, em 
Aparecida de Goiânia.

Durante os dois dias, 
os estudantes assistiram 

palestras como “Confian-
ça Criativa” e “Criando seu 
primeiro Pitch”, com a ins-
trutora Margareth Ribeiro, 
do Sebrae Goiás; desafio 
da caixa maker e capaci-
tação “Lean Canvas”; além 
do desenvolvimento da 
prototipação, rodada de 
mentorias, revisão e apre-
sentação dos projetos.

Para a gerente de Edu-
cação Profissional e Tecno-
lógica da Secti, Mychelly 
Ferreira Carlos Simões, é 
motivador ver o processo 
de criação de um produ-

to que propõe solução de 
problemas comuns na so-
ciedade. “Nosso papel é es-
timular os alunos a busca-
rem soluções para nossas 
casas, para nossas cidades, 
para nosso estado, para 
nosso país. Quem sabe, até 
soluções para problemas 
do mundo como um todo”.

Neste ano, o projeto foi 
ampliado para incluir alu-
nos de escolas estaduais 

indígenas, quilombolas 
e militares e das EFGs, 
alcançando um número 
maior de crianças e jovens 
em situação de vulnerabi-
lidade social e econômi-
ca. “Todo trabalho que a 
gente vem desenvolvendo 
em torno do pensamento 
computacional segue uma 
lógica de inclusão. A gente 
não desenvolve as ativida-
des para alguns, a gente 

desenvolve com todos e 
para todos”, explica a dire-
tora pedagógica da Seduc, 
Márcia Rocha Antunes.

O Bootcamp é um pre-
paratório para o Hacka-
thon Low Code, que acon-
tece durante a Campus 
Party Goiás. Portanto, nes-
te primeiro momento, não 
houve uma competição 
entre os estudantes. Agora, 
as equipes selecionadas 
voltam a se encontrar du-
rante a edição goiana do 
maior evento de tecnolo-
gia do mundo, que será re-
alizado entre os dias 7 e 11 
de junho, no Passeio das 
Águas Shopping, em Goiâ-
nia. Lá haverá uma disputa 
e os projetos finalistas se-
rão premiados com bolsas 
de iniciação científica.

Com temas livres, o Boo-
tcamp resultou na criação 
de aplicativos voltados para 

educação, saúde, meio am-
biente, inclusão e seguran-
ça. A equipe de Breno de 
Souza, aluno do Colégio 
Estadual Cecília Meireles, 
por exemplo, desenvolveu 
um aplicativo que auxilia 
os alunos no combate à 
evasão escolar. “Essa ideia 
surgiu para melhorar a co-
municação entre os pais e 
a escola’, conta.

Já o Murillo Henrique 
e sua equipe criaram um 
aplicativo de cyber segu-
rança. “A ideia é oferecer 
serviço antirrastreamento, 
porque há serviços de e-
-mails criptografados nos 
quais é possível se prote-
ger contra coleta de infor-
mações pessoais. A inter-
net é um lugar que tem 
muitos dados e a gente 
corre um grande risco de ter 
os próprios dados expostos”, 
explica o estudante.
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evento capacitou 190 estudantes da 
rede estadual de ensino e das escolas 
do Futuro a desenvolver seus próprios 
aplicativos; agora eles participam do 
maior torneio de tecnologia do mundo
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MP Da rEEsTruTuraÇãO DO GOVErNO

Lula prega paciência em negociações 
sobre estrutura ministerial

O presidente Luiz Iná-
cio Lula da Silva 
minimizou as mu-

danças em atribuições de 
dois de seus ministérios 
aprovadas por uma comis-
são do Congresso Nacional 
que analisa a Medida Pro-
visória (MP) que definiu a 
estrutura administrativa 
do seu governo. Em dis-
curso durante evento do 
dia nacional da indústria 
promovido pela Federação 
de Indústrias do Estado de 
São Paulo (Fiesp), na capi-
tal paulista, nesta quinta-
-feira (25), ele assegurou 
que há prazo para nego-
ciar as modificações.

“Quando eu li a im-
prensa [hoje], a impres-
são que eu tive era que 
o mundo tinha acabado. 
‘Lula foi derrotado pelo 
Congresso, acaba-se mi-
nistério disso, acaba-se 
ministério daquilo’. Eu 
fui ler e o que estava 
acontecendo era a coisa 
mais normal”, comentou 
o presidente

Na noite de quarta-feira 
(24), a Comissão Mista do 
Congresso Nacional apro-
vou o relatório do depu-
tado Isnaldo Bulhões Jr 
(MDB-AL) sobre a estrutu-

ra do governo com a retira-
da de diversas funções do 
Meio Ambiente e Mudança 
do Clima (MMA) e também 
do Ministério dos Povos 
Indígenas (MPI).

O presidente prosse-
guiu com um tom paciente. 
“Até então, a gente estava 
mandando a visão de go-
verno que nós queríamos. 
A comissão, no Congresso 
Nacional, resolveu mexer, 
coisa que é quase impossí-
vel de mexer, na estrutura 
de governo, que é o gover-
no que faz. E, agora, come-
çou o jogo”, disse.

“Vamos jogar, vamos 
conversar com o Congres-
so e vamos fazer a go-
vernança do que a gente 
precisa fazer. O que a gen-
te não pode é se assustar 
com a política. Eu vou re-
petir, toda vez que a socie-
dade se assusta com a po-
lítica, ela começa a culpar 
a classe política, o resul-
tado é infinitamente pior”, 
prosseguiu, reforçando 
que vai atuar para evitar 
que as alterações sejam 
definitivas. O relatório de 
Bulhões ainda precisa ser 
aprovado em plenário.

A MP precisa ser aprova-
da pelo Congresso Nacio-

nal até o dia 1º de junho, 
para não perder a validade. 
Mesmo que a mudanças 
feitas pelo relator, Isnaldo 
Bulhões (MDB-AL), sejam 
mantidas, Lula ainda terá 
a possibilidade de vetar 
trechos da MP. Caso isso 
ocorra, os vetos deverão 
ser confirmados posterior-
mente pelo Congresso.

“Nós já tivemos lições, 
e é importante a gente 
lembrar: por pior que seja 
a política, é nela e com 
ela que tem as soluções 
dos bons, dos grandes e 
dos pequenos problemas 
desse país”, enfatizou o 
presidente em discurso a 
líderes empresariais so-
bre o assunto.

Atribuições
Entre as mudanças no 

Ministério do Meio Am-
biente e Mudança do Cli-
ma, o relatório aprovado 
tira da pasta a Agência 
Nacional de Águas (ANA), 
passando a supervisão 
do órgão ao Ministério 
da Integração e do De-
senvolvimento Regional. 
Já o Cadastro Ambiental 
Rural (CAR), um cadastro 
eletrônico obrigatório a 
todas as propriedades e 

posses rurais, passa a ser 
vinculado ao Ministério 
da Gestão e da Inovação 
em Serviços Públicos.

O relatório ainda retira 
da competência do minis-
tério o Sistema Nacional 
de Informações em Sane-
amento Básico (Sinisa), o 
Sistema Nacional de In-
formações sobre a Gestão 
dos Resíduos Sólidos (Si-
nir) e o Sistema Nacional 
de Gerenciamento de Re-
cursos Hídricos (Singreh). 
Os três sistemas serão de 
responsabilidade do Mi-
nistério das Cidades.

O relatório votado na 
noite de quarta-feira (24) 
também retirou do Mi-
nistério dos Povos Indí-
genas (MPI) sua principal 
atribuição, a de demarcar 
terras de povos originá-
rios, devolvendo-o à pas-
ta da Justiça e Segurança 
Pública (MJSP).

Repercussão
A ministra do Meio 

Ambiente e Mudança do 
Clima, Marina Silva, afir-
mou nesta quinta-feira 
que o governo federal vai 
continuar a dialogar para 
impedir a retirada de atri-
buições da pasta.

“No caso do marco tem-
poral (das terras indíge-
nas) e das mudanças que 
o relator está propondo na 
matéria, ainda não foi feita 
a votação final no plenário 
da Casa. Então, vamos con-
tinuar dialogando até o 
momento da decisão final 
que é do plenário. Ainda 
temos até terça-feira (30) 
para dar continuidade aos 
diálogos e, obviamente, 
que o diálogo interno do 
governo está acontecen-
do”, explicou.

Em nota oficial, a minis-
tra dos Povos Indígenas, 
Sônia Guajajara, adotou 
um tom mais crítico con-
tra as alterações na pasta, 
que praticamente esva-
ziam suas atribuições.

“Todo mundo lembra da 
campanha do presidente 
Lula que trouxe a pauta 
indígena para o centro de 
sua campanha eleitoral, 
assumindo o compromisso 
de retomar os processos 
de demarcação das terras 
indígenas. Foi nesta pers-
pectiva que foi criado o 
Ministério dos Povos Indí-
genas. E agora nós vemos 
este Congresso promoven-
do um verdadeiro ataque a 
este ministério, num país 

que levou 523 anos para 
reconhecer a importância 
dos povos indígenas e me-
nos de cinco meses para 
tentar nos calar e tutelar 
novamente”, declarou.

A pasta ainda argumen-
tou que dados apontam 
que a demarcação de ter-
ras indígenas é a medida 
do governo federal mais 
aprovada pela população 
brasileira, com 65% de 
apoio na sociedade, segun-
do pesquisas de opinião.

Na manhã desta sexta-
-feira (26), Lula se reunirá 
com Marina Silva e Sônia 
Guajajara no Palácio do 
Planalto, para analisar a 
situação dos dois minis-
térios e definir as estra-
tégias para reverter as 
mudanças. O encontro, 
segundo a Secretaria de 
Comunicação Social da 
Presidência (Secom), está 
marcado para as 11h.

Sociedade civil
Também em nota, o 

Observatório do Clima 
criticou o que considerou 
uma postura pouco com-
bativa do governo federal 
para tentar evitar mudan-
ças em sua própria estru-
tura administrativa.

“A gente não pode se assustar  com a política”, disse o presidente
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futebol

Esquemas de manipulação têm 
consequências arrasadoras

A operação Penalida-
de Máxima, do Mi-
nistério Público de 

Goiás (MP-GO), revelou a 
existência de esquemas de 
manipulação de resulta-
dos de partidas de futebol 
para favorecer apostado-
res que contavam com a 
participação de jogadores 
das Séries A e B do Campe-
onato Brasileiro.

Para entender um pou-
co mais sobre este esque-
ma fraudulento, a Agência 
Brasil conversou com o 
professor da pós-gradua-
ção em Direito Desportivo 
da PUC-PR Tiago Horta, 
que é membro do Comitê 
de Defesa do Jogo Limpo 
do Comitê Olímpico do 
Brasil (COB).

Durante a entrevista o 
especialista em integridade 
esportiva afirma que a de-
cisão do Governo Federal 
de regulamentar o mercado 
de apostas esportivas no 
país é positiva, mas não é 
o bastante. É fundamental 
estabelecer, em todo o ter-
ritório nacional, um sistema 
de integridade forte.

Além disso, o pesquisa-
dor entende que as conse-
quências dos escândalos 
revelados através da Ope-

ração Penalidade Máxima 
são devastadoras e que, 
para amenizar um pouco os 
estragos causados, as puni-
ções devem ser exemplares, 
para que a indústria do fute-
bol não caia em descrédito.

Em dezembro de 2018 
foi publicada a LEI Nº 
13.756, que liberou a atu-
ação das Casas de Apostas 
esportivas no Brasil. Dessa 
data até hoje, como se cons-
tituiu o universo das apos-
tas esportivas no Brasil?

Tiago Horta: A lei 3.756 
de 2018 surgiu no sentido 
de tentar integrar o Brasil 
ao que estava acontecen-
do no contexto interna-
cional. As apostas já eram 
uma realidade em grande 
parte do mundo, inclusive 
no Brasil. Era um merca-
do em crescimento, mas 
que até então ficava meio 
obscuro. A própria lei de 
contravenções penais já 
mencionava a questão das 
apostas, proibindo que si-
tes desta natureza fossem 
hospedados no Brasil.

Porém, essa legislação 
abriu uma brecha para 
que esses sites operassem 
a partir de fora do Brasil, 
o cenário que se mantém 
em sua maioria até hoje. A 

lei legaliza a questão das 
apostas de cotas fixas es-
portivas, mas fica faltan-
do uma regulamentação. 
Porém, o Governo anterior 
não teve interesse de me-
xer com o tema e essa re-
alidade acabou se prolon-
gando até os dias de hoje.

A lei trouxe algumas si-
tuações interessantes. Por 
exemplo, na questão dos 
patrocínios ela abriu uma 
espécie de caixa de Pando-
ra. Antes tínhamos alguns 
ensaios de algumas empre-
sas que tentavam ingressar 
no esporte, anunciando na 
TV, com tentativas de anún-
cio em manga da camisa de 
um clube, mas tudo de for-
ma discreta. Não se falava 
ainda que era site de apos-

tas, usavam outro tipo de 
nomenclatura. Mas, a partir 
de 2018, eles se sentiram 
à vontade para isso, o que 
levou a que hoje, no fute-
bol brasileiro, praticamente 
todos os grandes clubes das 
Séries A e B tenham algum 
tipo de patrocínio de sites 
de apostas. Os anúncios 
nas emissoras de TV tam-
bém são muito presentes. 
Essa foi uma das principais 
consequências da falta de 
regulamentação.

A falta de regulamenta-
ção levou à falta de limites 
na questão dos patrocínios. 
Qual o limite do patrocí-
nio em relação ao uso de 
atletas? O mercado busca 
no momento uma espécie 
de autorregulamentação, 

propondo que atletas com 
menos de 25 não sejam 
mais utilizados. O mesmo 
acontece com a possibili-
dade de atletas firmarem 
parcerias privadas com sites 
de apostas. Não existe um 
regramento que libere ou 
proíba. O desafio é muito 
grande nesse sentido. É 
necessário realmente ser 
verificada essa situação, 
para que, a partir da regu-
lamentação, tenhamos, ao 
menos, um conhecimento 
das regras. A partir daí as 
autoridades poderão co-
brar o cumprimento delas.

Muitas pessoas ainda 
não compreendem como 
se dão as apostas investi-
gadas. De forma sintética, 
quais as modalidades de 

apostas oferecidas? E qual 
a razão de as apostas em 
cartões amarelos ganha-
rem protagonismo nas 
investigações conduzidas 
pelo Ministério Público?

Tiago Horta: O merca-
do de apostas ainda está 
engatinhando no Brasil. 
Ganhou força nos últimos 
quatro anos. Então, ainda é 
tudo parte de um grande 
aprendizado. Os mercados 
relacionados a um evento 
esportivo são variados. Você 
tem, por exemplo, o merca-
do de resultados, de quem 
vai vencer a partida, que é 
similar à loteria esportiva. 
Além disso, há o mercado 
de gols, de quantos gols 
serão marcados no jogo. 
Existem variações desses 
mercados, relacionadas 
aos tempos do primeiro e 
do segundo tempo de um 
jogo: Quem vai ganhar no 
primeiro tempo? Quem vai 
ganhar no segundo tempo? 
Esses seriam os mercados 
mais populares, nos quais 
há mais liquidez, mais di-
nheiro correndo. Porém, há 
outros mercados que geram 
interesse dos apostadores, 
como o de quem vai marcar 
o gol, ou de cartões amare-
los, de escanteios. Há pes-
soas que se interessam em 
apostar nesses mercados 
secundários, pois acreditam 
que, eventualmente, pode 
ser mais vantajoso.

Tiago Horta afirma ser necessário 
estabelecer sistema de integridade
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